

INTEGRACIÓN

INTEGRACIÓN

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Charla en el Centro Joaquín Roncal sobre incapacitación judicial en Aragón



Plena inclusión Aragón y la Fundación Tutelar Aragonesa Luis de Azúa organizaron una charla la semana pasada.

La charla iba dirigida a personas con discapacidad intelectual



La charla se celebró la semana pasada en el Centro Joaquín Roncal.

o del desarrollo y familiares y a profesionales de atención a la discapacidad y del ámbito jurídico.

En el encuentro se explicó la mayor reforma legal sobre discapacidad de los últimos años.

La nueva legislación trata de garantizar el respeto a las decisiones de las personas con discapacidad en los procesos de incapacitación judicial.

Estas personas ya no podrán ser tuteladas.

A cambio, recibirán los apoyos que necesitan para tomar sus propias decisiones.

La directora provincial del Instituto Aragonés de Servi-

Fundación Ibercaja aborda el modelo de residencia geriátrica del futuro

Profesionales médicos y responsables de entidades sociales debatieron la necesaria transformación y humanización de estos centros en una mesa redonda celebrada en el Patio de la Infanta

INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

El modelo de las residencias geriátricas del futuro ha sido recientemente objeto de debate en una mesa redonda organizada por la Fundación Ibercaja. Bajo el título *Las residencias en las que queremos vivir*, profesionales médicos y responsables de entidades sociales aportaron sus puntos de vista sobre la transformación de estas instituciones y su integración dentro de las ciudades. La charla fue moderada por Rosa Plantagenet-Whyte, médico gerontólogo y presidente de Seniors en Red, y está disponible para su visionado en el canal de Youtube de Fundación Ibercaja.

La principal conclusión a la que llegaron los expertos fue la importancia de buscar un modelo más humano e individualizado para las residencias geriátricas, dotado de profesionales de la salud y de recursos farmacológicos. Un asunto que ha adquirido una gran relevancia en los últimos meses tras la crisis



Mesa redonda sobre el modelo de las residencias geriátricas en el Patio de la Infanta.

del coronavirus en las residencias.

Los ponentes explicaron la transformación que están experimentando estos centros en Finlandia, Holanda, Dinamarca o Francia, donde se apuesta por una privacidad unida a la convivencia en lugares como jardines, espacios ex-

teriores y zonas de descanso comunes.

«Es evidente que ha habido un cambio social en los últimos 30 años. Hemos pasado de una sociedad muy familiar a otra en la que la familia no es un núcleo tan sólido de convivencia», apuntó Juan

Pérez Calvo, médico internista del Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa y profesor titular de Medicina interna de la Universidad de Zaragoza. Pérez Calvo abogó también por una mayor oferta de plazas temporales en las residencias y por la mejora de la comunicación y



Con, por y para las personas
con discapacidad

José Luis Pomarón, 9. Zaragoza
Aragón, 3. Huesca
Ripalda, 5. Teruel
www.fundaciondfa.es

Con la colaboración de:



cios Sociales, Encarna Bendicho, Santiago Villanueva, presidente de Plena inclusión Aragón, y Luis Gonzaga, presidente de la Fundación Luis de Azúa, dieron la bienvenida a los asistentes.

Inés de Araoz, coordinadora del área jurídica de Plena inclusión, explicó las claves de esta reforma.

Javier Hernández, lugarteniente del Justicia de Aragón, explicó cómo se aplica la reforma en Aragón.

Este encuentro se pudo celebrar gracias al Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, que financia el proyecto de Acceso a la Justicia de Plena inclusión Aragón a través del IRPF.

FUNDACIÓN DFA

Dfa participa en la Feria del Consejo de Juventud de Zaragoza

El Centro de Actividades Socioculturales de Fundación Dfa participó en la XIV Feria del Consejo de la Juventud de Zaragoza (CJZ) celebrada el pasado sábado 2 de octubre en el Parque José Antonio Labordeta. La jornada, celebrada con motivo de la Semana de la Juventud en Zaragoza, acogió a más de 30 asociaciones. Estas entidades participantes tenían enfoques muy diferentes, pero estaban centradas en un mismo objetivo: la juventud zaragozana.



Estand informativo de Dfa en la Feria CJZ.

El estand informativo de Fundación Dfa disponía de material y merchandising diverso para presentarse a los y las jóvenes e informarles de las diferentes labores y actividades que desarrolla la fundación. Especialmente, el equipo del

Centro de Actividades Socioculturales informaba sobre el proyecto de voluntariado que tiene la fundación y todos los programas y actividades en los que la juventud puede participar.

La participación de Dfa en esta

feria forma parte del proyecto *Capaces para el ocio* que se desarrolla con el apoyo del Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Zaragoza dentro de su convocatoria *Iniciativas Juveniles*.

Esta XIV edición de la feria CJZ sirvió como escaparate interactivo donde las entidades que trabajan con la juventud en la ciudad pudieron informar de sus actividades y fines. Asociaciones centradas en temas tan diversos como la ciencia, el tiempo libre, la cultura, la discapacidad, el ecologismo, la educación, la multiculturalidad o la salud.

El Consejo de la Juventud de Zaragoza, con la colaboración del Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Zaragoza, pretende así fomentar el asociacionismo juvenil en la ciudad y promover la participación libre y eficaz de las personas jóvenes en la sociedad.

la coordinación entre el mundo sanitario y el residencial.

Paquita Morata, gerente de la Asociación para la dependencia (ARADE), denunció las desigualdades en cuanto a financiación en relación a otros países y enumeró, las que, a su juicio, son las claves de mejora: «Solicitamos respeto para el sector de los cuidados, financiación real, flexibilidad de servicios y que la sociedad se concencie del valor de la persona mayor».

Otro de los aspectos tratados fue la integración de las residencias dentro de las ciudades y los pueblos. De este modo, se facilitaría la existencia de espacios destinados a actividades para otros públicos como niños, jóvenes y público en general, para que así los mayores puedan participar y motivar la conexión intergeneracional.

En este sentido, María Emilia Bergasá, presidenta de Lares Aragón, 'Asociaciones de Residencias y servicios de atención a los Mayores del sector solidario', apostó por «la coordinación entre niveles y sectoriales, la complementariedad con otros ámbitos como la vivienda o la educación y la utilización de tecnologías de apoyo». Solo así, dijo, «el país podrá ofrecer a las personas mayores aquello que necesitan para permanecer en su hogar hasta el momento de ingresar en una residencia».

Unizar abre su campus a las personas con discapacidad intelectual

La Facultad de Educación acoge un club de lectura fácil y, además, diez estudiantes participan en un curso de ocho meses para mejorar su inserción laboral

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

La colaboración de la Universidad de Zaragoza (Unizar) con Plena inclusión Aragón ha cobrado un nuevo impulso esta semana. Ambas entidades, que llevan años cooperando para mejorar la educación de las personas con discapacidad intelectual, han puesto en marcha dos nuevas iniciativas en los últimos días de una de carácter formativo y otra de índole cultural.

El pasado lunes, la Oficina Universitaria de Atención a la Diversidad (OUAD) y la Fundación *la Caixa* presentaron el curso *Empoderamiento, Activación y Prácticas Formativas para personas con discapacidad intelectual*. Gracias a este programa, desde esa fecha y hasta el próximo mes de abril, diez personas con discapacidad intelectual recibirán formación para aumentar sus posibilidades de acceso y permanencia en el mercado laboral.

Los estudiantes han sido selec-



Participantes y voluntarias del club de lectura fácil.

cionados, a través del Cermi Aragón, por Plena inclusión Aragón y la Fundación Down Zaragoza. Todos ellos han recibido formaciones previas en ambas entidades y han sido seleccionados tanto por su gran potencial para el empleo normalizado como por sus necesidades de acceder a un puesto de trabajo.

Los contenidos irán dirigidos a dotar al alumnado de las compe-

tenencias y habilidades sociales necesarias para su inserción laboral. Asimismo, se les preparará para presentarse a oposiciones que les permitan trabajar en la Administración pública. El programa ofrecerá tres meses de prácticas laborales en la propia universidad para la mitad de los participantes al finalizar la formación teórica.

Además, el pasado martes co-

menzó una nueva temporada del club de lectura fácil de Plena inclusión Aragón para personas con discapacidad intelectual o del desarrollo. La novedad es que, este año, las sesiones quincenales se van a celebrar en las instalaciones de la Facultad de Educación, que la Universidad de Zaragoza cede gratuitamente.

El club de lectura fácil es una actividad desarrollada por Creando Espacios Accesibles, el servicio de promoción y mejora de la accesibilidad cognitiva de la asociación. Es precisamente la falta de accesibilidad cognitiva de la literatura clásica la que motivó la creación del servicio.

El objetivo del club es facilitar el acceso de las personas con discapacidad intelectual a una parte fundamental del acervo cultural. De lo contrario, sin una debida adaptación de los textos a lectura fácil, «aunque lo lean acerbado a los grandes clásicos, muchas no son capaces de comprender los textos originales», explica Santiago Aguado, responsable de la comisión.



C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos
976 738 581
50018 Zaragoza
info@plenainclusionaragon.com

